

Verneuil-d'Avre-et-d'Iton > Maison de la Renaissance

La commune possède plusieurs monuments historiques classés ou inscrits : Tour grise ; Ancienne Église Saint Laurent ; Église de la Madeleine ; Ancien Hôtel de la Pilhalière ; Ancienne Église Saint Jean ; Église Notre-Dame ; Maisons 81-83, 95 ; 104 et 106 place de la Madeleine ; Maison rue de la Poissonnerie ; Maison rue des Tanneries et Portail rue de la Pomme d'Or.

La commune est couverte par un Site Patrimonial Remarquable depuis le 5 septembre 1995 et par une Zone de Présomption de Prescriptions Archéologiques.

La Maison de la Renaissance est classée en tant que monument historique depuis 1862.

Construite à la fin du XVe siècle, la maison composée d'un rez-de-chaussée, d'un étage surmonté d'un comble. L'angle présente une tourelle en encorbellement percée d'étroites fenêtres qu'encadrent des moulures dessinant en haut des gâbles incurvés, surmontée d'une toiture en poivrière. Les murs et pignons sont construits en damiers faits de pierre de taille et de silex noir, appareil fréquemment employé à la fin du Moyen-Age dans la vallée de l'Avre. L'architecte a ajouté ici des carrés de briques, donnant un l'ensemble un ton plus gai.

Si le rez-de-chaussée a été modifié dans ses percements à l'époque classique, l'étage en revanche est à peu près intact. Sur la façade s'ouvrent trois fenêtres à croisée et une quatrième plus étroite, surmontées de linteaux en accolade qui se terminent en fleurons et se prolongent par de petits personnages ou animaux sculptés. La corniche supérieure est finement sculptée de feuillages, d'animaux et d'une scène de chasse.

** Pour les prescriptions, se rapporter à la fiche sur le SPR de Verneuil-d'Avre-et-d'Iton*

